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星报：吴书记，您作为安徽省文联副主席、

书记处书记、党组成员、省书协常务副主席，我

们目睹了您为安徽文化，尤其是书法事业所做

的贡献。您个人也是从小就与书法结缘，为什

么选择书法作为一生的爱好与追求？

吴雪：中国书法是一门最具中国文化特色

的艺术，书法是打开中国文化的一把钥匙。因

此，学习书法是学习中国文化的一个重要途

径，因为在书法传承的千百年里，无数文化人

参与、探索。我学习书法是从赵孟頫开始，之

后颜柳、王羲之。工作以后，喜欢上了米芾，

下过不少功夫。经过多年临习，才发现书法

学习要溯古求源，要从篆隶入手，方能找到书

法之堂奥。于是，我又从甲骨到金文，从石鼓

到汉金文，从石门到魏碑，从汉简到章草。一

路走来，才知道中国书法的发展是一个自然

的历史过程，这其中，有着无穷的魅力。

星报：从 2010 年开始，您连续做了三个

主题性展览，通过自己的艺术实践，探索当

代书法发展之路。您组织的一些展览，我们

都注意到了，有着明确的主题，有着时代的

担当意识。

吴雪：我常思考，书法在当代写什么？书

法家以什么态度面对时代发展和艺术传统？

我认为书法家要有种情怀，那就是“书时代精

神，写翰墨风采”的担当意识。中国书法是具

有中国精神的艺术形式，历来讲究以文载道，

以书焕采。书法发展到今天，有着广阔的发

展空间，当代书家有责任和义务把书法艺术

魅力发展到新的高度。李可染有座右铭：“用

最大的功力打进去,用最大的勇气打出来。”

我们书家也应该以这种精神去探索、继承、创

新，创作更好更精美的艺术作品奉献给社会。

星报：与绘画相比，书法更抽象。当代

书法向何处去？这是当代书家追问最多的

问题。

吴雪：笔墨当随时代。这个历史命题仍

然是我们每个书家的追求。我们处在改革、

发展、创新的时代，时代精神需要我们去关

注，去感受，去弘扬。一个对时代没有感觉、

没有感情的人，很难创作出具有时代精神的

好作品。古人追求笔墨的时代发展，今人更

应如此，把自己的艺术梦想融入到“中国梦”

的实现过程中去。

星报：书法讲“书以载道”，无数书法爱好

者也付出了努力，但取得成就不易。当代书

家如何去实现书法理想，您有何看法和建议？

吴雪：书法要源于生活，服务于大众。老

子讲“道法自然”，书法讲“书以载道”。二者

一脉相承，各有不同。书法有自身规律，不能

仅仅是为了把字写漂亮，而要有精神内涵，有

正大气象。因而，书法家要有博大胸怀，热爱

我们的时代，书写出自己内心的感受，让专家

认可；也要让老百姓能够欣赏，接得上地气，

以此写出既适应时代要求又引领时代审美的

作品。对于一个书家而言，要加强文化的积

累，加强自身品德、人格的修养，人正则心正，

心正则笔正，我们要做到人品、书品的完美统

一，无愧于这个伟大的时代。

星报：合肥新地中心，打造了安徽最高

200米空中艺术馆，安徽艺术又多了一个展示

的平台。您怎么看？

吴雪：文化的繁荣，既要政府的引领，也

需要社会广泛参与。社会力量蕴藏着巨大的

文化发展潜力和活力，很多有远见卓识的企

业家投身文化建设，建立艺术馆等场所，这是

对社会的回报。只有全民参与了，文化大发

展、大繁荣才能真正到来。

链接：吴雪，安徽蒙城人。现任安徽省文

联副主席、书记处书记、党组成员。中国书法

家协会理事，安徽省书法家协会副主席，安徽

大学兼职教授。作品多次入选全国性展览并

被中国美术馆、中南海、人民大会堂、西安碑

林等机构收藏。

展览公告
为响应省委省政府文化强省战略，推

动安徽艺术的发展，市场星报推出了“星品

藏”栏目，赢得社会广泛好评。为庆祝100

期出版，特携手新地中心空中艺术馆举办

“八皖墨韵·安徽书画名家百人检阅大

展 ”。刘生、田唯谦、张学群、李士杰、王佛

生、程传如、董昭礼、林存安、吴雪、陈建国及

鲍加、柳新生、章飚、张良勋、陶天月、张松、

王家琰、韦远柏、方茂鸿、朱秀坤、周彬、班

苓、杨国新、王亚洲、余国松、王道良、张兆

玉、桂雍、柯大林等一百多位艺术名家佳作

29日上午盛大亮相新地中心空中艺术馆。

品鉴地址：合肥潜山路与祁门路交叉

口（天鹅湖南畔、安徽广电中心东侧）。

吴雪：书时代精神 写翰墨风采

周玉冰

2014年 5月 31日，合肥
新地中心，安徽最高200米空
中艺术馆大美绽放，安徽艺术
又多了一个展示的平台。随
着省委省政府文化强省战略
的提出，我省书画艺术家们积
极投身艺术的创作实践中，一
批影响深远的作品激发了人
们热爱家乡、建设家乡的意
识。在此，星报联合新地中心
邀请我省艺术名家吴雪，对话
艺术，对话文化。

张震笑言锦衣卫像城管
由张震、刘诗诗、王千源、李东学等主

演的《绣春刀》将于8月在全国公映。影

片讲述的是一个与锦衣卫有关的故事。

日前，在片方曝光的首支制作特辑《艰辛

之旅》中，有大量张震、王千源和李东学饰

演的锦衣卫三兄弟的动作戏份。

对于影片中聚焦的锦衣卫这个神秘

群体，张震、王千源和李东学分别给出了

各自的看法。王千源觉得他们是“公安局

的人”，李东学则认为锦衣卫属于公务员，

并评价他们是一群有侠义精神的人。张

震则笑说他们像“城管”，并认为这是自

己在2013年拍过的最有趣的电影。

辛文

星报讯（记者 吴笑文） 继《青盲》、

《连环套》、《零下三十八度》后，于和伟、

王丽坤第四次合作出演情侣的“老少

恋”题材轻喜剧《爱的多米诺》日前举行

北京卫视首播活动。一向以“硬汉大

叔”形象示人的于和伟首次演喜剧，他

坦言自己喜欢过儿童节，因为心里住着

一个孩子；并表示自己喜欢王丽坤善于

卖萌。

该剧讲述了王丽坤饰演的“控制狂”

谢小诺，和于和伟饰演的“浑不论”单身

潮爸戴骨顺不打不相识，在吵嚷中互生

情愫，最终搞定强势老妈、刁蛮女儿和

“心机”前男友，终成眷属的故事。虽然

王丽坤没有来到现场，但却录了一大段

“撒娇”视频，卖力推荐新剧，引来赞誉

一片。对于老搭档的演技，于和伟

认为王丽坤很有悟性，角色塑造

能力很强，四部戏呈现了四个

完全不同个性的角色，她的

表演非常真诚。于和伟

还调侃道：“她打我耳

光的时候特别真诚，

而且临场创作，

她经常会把我

弄蒙圈了。”

曝佟丽娅言承旭热吻照
被调侃报复陈思诚

由佟丽娅、言承旭领衔主演的《恋恋

不忘》正在浙江卫视热播，该剧故事情节

跌宕起伏，汇集了“多角恋”、“豪门恩怨”、

“商业大战”等多项“虐心”元素于一身，堪

称“2014年最虐心的情感巨作”。

日前，一组佟丽娅与言承旭在剧中的

热吻剧组照也首度曝光，剧中两人各种又

搂又抱，激情时刻更是上演“真枪实弹”的

大尺度热吻。该组吻照曝光后，引发网友

一片热议，很多网友盛赞两人：“男才女

貌，十分般配。”而此时陈思诚正深陷“小

三门”传闻之际，有不少网友不忘调侃：

“难道这是在报复陈思诚吗？” 凤凰

由陈凯歌

执导的民国功夫

喜剧大片《道士下山》

目前正在浙江余姚拍

摄。日前，最早进组，并饰

演片中重要人物的范伟宣布

正式杀青。此番他不仅挑战

了一个前所未有的角色，连造型

也令人耳目一新，加上专业而精湛

的演出，连陈凯歌也表示非常享受与

他合作过程。

据悉，拍摄之初，由于范伟演得好，

总是很快就能通过，但临近杀青时，陈凯歌

才发现自己还没拍够，结果在前一天，他索性

故意“折磨”范伟——本来最多演到两三条就可

以收货，却偏偏让他多演几次，最后连演十多条，

连在场工作人员都觉得已非常完美，陈凯歌才只能

善罢甘休。

杀青当天，陈凯歌更直言：“范伟老师是杰出

的表演艺术家，演技好，为人谦虚谨慎，和范伟老师

的合作很愉快，所以我对他恋恋不舍，而这次

合作仅仅是个开始，期待和他的再次相会。”

关于范伟在《道士下山》中的角色身份，有

关人士透露他这次饰演的是一个“土豪”，而他自

己则表示除这个角色与过往所演的截然不同，对

自己而言是个不小的挑战之外，最重要的是能

跟陈凯歌合作，更称拍摄时为彼此的默契感

到“相见恨晚”。

“记得影片本来是去年11月就会拍，

最后一直到今年2月才正式开拍，但我

一直觉得能和陈凯歌导演合作机会难

得，所以甘愿等到影片筹备完成，而

能加盟导演的片子，我感到非常

荣幸。”范伟还称，这次在《道士

下山》里不仅有感情戏，还要

“为情所困”，尤其与林志玲

饰演夫妻，经历了相当复

杂的过程，而这段感情

也改变了这个角色

的命运。

《道士下山》范伟正式杀青：

与陈凯歌相见恨晚

老搭档首搭都市戏《爱的多米诺》

于和伟赞王丽坤善卖萌


